
【第４回本宮保育園三者懇談会】 

 

◆ 日時 平成 24年 1月 19日（木）午後６時から 

◆ 場所 本宮保育園  

◆ 出席者 本宮保育園保護者８名 

◆ 内容 

保 ⇒ 保護者 

市 ⇒ 市役所 

わ ⇒ わかば会 

 

＊＊＊児童福祉課長あいさつ，市役所，わかば会出席職員紹介＊＊＊ 

 

市 次第の３の（１）給食等の引き継ぎについて説明する。 

【事前に配布している資料 1に基づき説明した。】 

 事前に 1件の質問がありましたのでお答えする。 

保 わかば保育園の献立を見ていたら，月に 1 回お弁当の日がありました。今は年に 2 回

なので，月 1回お弁当の日があると今より負担が増えます。お弁当の日は増えますか。 

市 給食についても，原則として現在の本宮保育園の方法により，実施しますので，お弁

当の日を増やす予定はありません。 

  お弁当の日の回数を増やすなど，内容を大きく変える場合には，保護者の皆様とお話

し合いをしてから実施することとしたいと思う。 

わ 盛岡市の答えと同じである。 

 

保 栄養士のほかに調理員の配置や人数等，今分かっているなら教えて欲しい。 

市 現在の本宮保育園は栄養士が１人，この栄養士は調理にも携わることになっている。

調理員は正職員が２人，臨時職員が１人の常時３人で調理することとなっている。 

わ わかば保育園から栄養士と調理員１人，他に２人の新規雇用をするが，この２人は共

に 20年以上の経験を有したベテランである。従って栄養士１名，調理員３名で対応する。 

保 調理員の引き継ぎ時には正職員がいなくなるのか。 

市 ３月 31日までは市の職員がいる。一緒になって引き継ぎ実習をするということである。 

保 栄養士とかの引継ぎは分かるが，我々には具体的に見えてこないような看護師の引継

ぎはどのように考えているのか。必要と考えるのか，また不必要と考えるのか。 

市 この資料には特に引き継ぎ予定期間は掲載していないが，必要と考えている。資料に

もあるように項目は事務的内容であることから，数日で良いと考える。今後わかば会と

協議しながら日程を詰め，３月の末ごろには実施したいと思っている。 

保 アレルギー対策としてどのように考えているのか。自分の子どもの情報がうまく伝わ



るのか。栄養士と看護師のつながりがうまくいかないのではないかと心配である。どう

いう形で情報を伝えていくのか。保護者との話し合いの場などあれば良いと思う。 

市 それは引き継ぎ前に，事前に行うということか。 

保 引き継ぎ前でも後でも構わない。 

市 今現在は，各クラスに引き継ぎ者としてわかばの保育士が配置になっている。この担

任に情報が入ると思う。これらの情報は全てわかば会が引き継ぐことになる。 

わ 食物アレルギーについては，盛岡市で作成した除去食についての様式がある。医師の

診断等に基づいて，栄養士や看護師と協議して進めるシステムになっているので，今後

も基本に従って進めながら，随時保護者との面談を行っていきたい。 

保 子どもが伝染病等にかかった時，園に復帰する際に，私立保育園では伝染病証明書が

必要だと聞いた。わかば会も伝染病証明書が必要か。 

わ 昔は公立保育園で行っていたもの，今はないが私立はそれを今も受け継いでいる。大

所帯の人数になれば，証明書があれば安心であるが，現在の本宮はそれを求めていない

ので，移管されてからも同じようにする。 

市 次第３の（2）の延長保育料の支払い方法について説明する。 

【事前に配布してある資料２に基づき説明】 

保 延長時間は午後８時までとなるのか。 

市 延長は午後６時から午後７時，午後６時から午後８時までの２通りとなる。料金設定

は公立で唯一の２時間延長を行っている見前保育園と同じ料金となる。 

  基本的には延長保育料も保育料階層により異なる。 

  先に皆さんの方へ延長保育に関することとして，お知らせした文書のとおり，園の降

園は延長保育の申し込みがない限り，午後６時までとなっている。延長の申し込み無し

で定刻を過ぎる方が見受けられるが，延長保育申込者と，そうでない方が同じというの

は好ましい状況ではないので，降園は午後６時までと統一をさせていただく。 

  また１時間延長の方は午後７時まで降園，２時間延長の方は午後８時までとなる。こ

れは民営化に関係なく，通常の保育園の生活時間を守っていただくというお願いになる

のでよろしくお願いする。 

保 申し込みの件で伺う。急に今月だけ忙しいからとか，月の途中で申し込まなければな

らなくなったとかの場合はどうなるのか。 

わ できれば前月の末ぐらいまでに出していただければ良いが，月に入って遅れたような

場合でも申込書は出してください。もし今月だけで来月は必要しないときは，辞退届け

を提出することになる。 

保 延長料金発生のことだが，わかば保育園の延長保育事業実施要綱では２回遅れたら即

延長申し込みをして，料金を払って下さいと明記してあるが，そのようになるのか。 

市 確かに今までの本宮保育園では甘かった面がある。今公立の 16園を対象として，時間

をきっちりと統一しようとしているところである。 



保 ５分，10分の遅れについては，それを積み重ねて考えられないか。 

市 決まりとしては１時間単位での１か月申請であるので，時間の積み重ねではない。 

 ２日延長保育を利用しても，７日延長保育を利用してもその月分として１か月枠という

ことである。 

わ わかば保育園は駐車場がないので送り迎えは速やかにということでお願いをしている。

一方通行的なルールでスムーズに流れるよう呼びかけをしている。 

保 延長保育が２時間に延びることで，午後８時までの延長児童にはおやつではなく，食

事を提供する考えはないのか。 

わ 午後８時までの保育は未経験であるので，他の保育園の事例を参考にしながら，その

児童が家に帰って夕食を食べなくて済むようにするのか，軽食ぐらいにしておくのか，

また提供する時間帯等も含めて，子どもたちの様子を見ながら考えて行きたい。 

市 では次に次第３（３）の今後のスケジュールについて説明する。 

【事前に配布してある資料３に基づき説明】 

保 増改築についてはどのような手順で行うのか。たとえば昼寝の時間帯は工事をしない

とか何か条件を付して業者募集をするのか。 

  わかば会が運営するようになって，何かの都合で，増改築しないということはないの

か。 

市 今回の民営化の条件として増改築を提示している。入園児童が激減したとか，何か特

別な理由がなければ増改築は行ってもらう。現在も，この本宮保育園で兄弟が別の保育

園に入所している状況もある。盛岡市として増改築は必要だと考える。 

  先に民営化した津志田保育園も増改築をしている。そのときの工事の昼寝の時間帯は

音の出ないよう，振動が起こらないよう心がけて工事をした。このことで多少工期は延

びることになるが，児童のことを考えると工期が延びるのは仕方ない。その際にはご理

解，ご協力をお願いする。 

保 保護者の理解も重要だと思う。今質問して答えを聞いた分については良いが，ひとり

ひとりの意見も違うと思う。 

市 わかば会から図面が出来上がった時点で，皆さんにお示しし，ご意見を伺いながら進

める。市としても三者懇談会を開催し，皆さんと協議を継続していく。 

保 入所児童の拡大を図ると言うが，募集申し込みをした際に，兄弟入所該当者は絶対的

に入所できるのか。 

市 現在兄弟が入所している児童については，入所選定に加点を加え，１人目の時よりは

有利になっているが，どうしても人数的な制限があるため入所できない児童も出てくる。

その際は他の園に行くか，この園の空きを待つかの選択となる。 

保 今後のスタッフの人数はどう予定しているのか。今より増えるのか減るのか。 

わ ７月ごろの本宮保育園の職員数と比較して，新人が多いということもあるが，フルタ

イム職員が２名ほど増える予定である。 



  新年度の子どもの人数によって職員数は動くが，臨時，パートの職員も増員して，今

わかば会がやっている以上に力を入れていきたい。 

保 わかば会から見れば今の本宮保育園の職員は少ないと見るのか。 

わ 分からない。ただわかば会には支援児対応として２名の職員が張り付いている。０歳

児対応でも基準より２名多い。 

保 今の質問は，民営化して午後８時までの延長をするのに，人数が同じようでは具合が

良くないのではないかと思い職員人数の予定を聞いた。 

保 わかば会の新年度雇用の人員は 14名と聞いた。この中に本宮保育園で現在臨時をして

いる方は入っているのか。 

わ 前からそういう要望があったが，わかば会を希望する方がいなかった。 

保 正直いって残念だ。本宮保育園で今の子どもに慣れた先生方が，多く残ってくれるの

を期待していた。 

わ 今引き継ぎで来ている職員と，新しく来る職員共に精一杯頑張るので，よろしくお願

いする。 

保 本宮保育園の園長に伺う。民営化で先生達がいなくなることを，子どもたちにはいつ

どういうふうに話すつもりか。 

市 今時点では決めていないが，職員と協議して子どもに影響のないように，どのように

するか考える。 

市 次第４のその他について，盛岡市からお知らせする。 

市 次回の第５回本宮保育園三者懇談会は，３月に予定しているが，日程は保護者会長と

相談しながら決まり次第お知らせしたいと思う。 

  日程と併せて，３月開催できるかどうかについても保護者会長と相談しながら進めた

いと思う。 


